



# Huracán Fiona

## Informe - A un año

septiembre | 2023

A un año del paso del huracán Fiona en Puerto Rico, la Cruz Roja Americana comenzó su Programa de Recuperación a Largo Plazo. Los esfuerzos son dirigidos a los adultos mayores mediante actividades de preparación en desastres, manejo de la salud, y apoyo psicológico y emocional, entre otros. Además, se reforzarán instalaciones que son de gran apoyo a la comunidad en momentos de emergencias. El Programa de Recuperación a Largo plazo del huracán Fiona tendrá una duración aproximada de un año.

### Ayuda a los adultos mayores

La Cruz Roja Americana subvencionó a la Asociación Puertorriqueña de Diabetes para impactar a los adultos mayores de ocho municipios que fueron severamente afectados por el huracán Fiona. A través de esta subvención de \$75,000, se brindará un programa educativo relacionado al manejo de la diabetes, sus medicamentos y la nutrición adecuada en momentos de emergencias.

Al igual, se adiestrará al personal de centros de envejecientes que a su vez cuidan y velan por la salud y bienestar de nuestros adultos mayores. Los pueblos a impactar al momento son: Salinas, Ponce, Yabucoa, Toa Baja, Arecibo, Hormigueros, Vieques y Culebra.

### Enfoque saludable

La Cruz Roja Americana y el Recinto de Ciencias Médicas de la Universidad de Puerto Rico ayudarán a los adultos mayores en el manejo de su salud y prevención de enfermedades antes, durante y después de los desastres. Al momento, los pueblos a impactar a través de esta iniciativa son: Salinas, Ponce, Yabucoa, Toa Baja, Arecibo, Hormigueros y Ceiba.

### Fortalecimiento solar en Toa Baja y Salinas

Con el objetivo de fortalecer la estructura que utiliza la Asociación de Comunidades Unidas Tomando Acción Solidaria (ACUTAS), la Cruz Roja Americana proveerá la inversión económica para la instalación de un sistema de energía solar. ACUTAS, ubicada en Toa Baja, cuenta con un banco de alimentos y ofrece un lugar seguro para el almacenamiento de medicamentos y leche materna. Incluye espacios de invernadero donde se producen productos como hierba buena, albahaca y orégano. Además brindan tutorías y talleres a niños, jóvenes y adultos de costura, manualidades y diseño arquitectónico, entre otros.

Por otro lado, para apoyar el funcionamiento de los refugios luego de una emergencia o un desastre, la Cruz Roja Americana proveyó los fondos para la instalación de paneles solares y baterías a la Escuela Carlos Colón Burgos en Salinas. Se energizarán áreas como salones, baños y el comedor. Esta escuela, ubicada en un área no inundable, refugió a cientos de personas tras el paso del huracán Fiona.



De izquierda a derecha: Lee Vanessa Feliciano, ejecutiva regional de la Cruz Roja Americana Capítulo de Puerto Rico y Brenda Padilla, directora ejecutiva de la Asociación Puertorriqueña de Diabetes, durante la firma del acuerdo realizada el 19 de septiembre de 2023.

“Los adultos mayores son de las poblaciones más afectadas y vulnerables durante desastres; más aún cuando sufren necesidad para cubrir sus medicamentos y mantener estable su condición de salud. Por eso, decidimos trabajar junto a la Asociación Puertorriqueña de Diabetes en un programa enfocado en la respuesta y el manejo de su condición de diabetes”.

- Lee Vanessa Feliciano, Ejecutiva Regional  
Cruz Roja Americana Capítulo de Puerto Rico



## Asistencia en la Respuesta

- Más de **722,000** alimentos y meriendas servidos junto a socios colaboradores.

- Sobre **4,500** evaluaciones de daños realizadas.

- Sobre **104,000** artículos de primera necesidad brindados como cajas de agua, frisas y artículos de higiene, entre otros.

- Más de **400** voluntarios y personal de la Cruz Roja movilizados.

- Sobre **1,000** familias cuyos hogares identificados con daños mayores o inhabitables recibieron asistencia financiera.

- 34** familias que sufrieron una pérdida familiar por el desastre recibieron asistencia financiera para gastos fúnebres.

## Más ayuda luego de la emergencia



En diciembre de 2022, tres meses después del huracán Fiona, la Cruz Roja lanzó el Programa de Asistencia Enlace para proveer una ayuda económica adicional. El programa Enlace brindó \$1,200 a familias que previamente fueron asistidas por la organización durante la emergencia. Esta ayuda permitió que las familias tengan apoyo para sus necesidades no satisfechas luego de la emergencia, con el fin de cerrar la brecha entre la asistencia inmediata y la recuperación a largo plazo.

“Fue de suma importancia porque en ese mismo momento, vino bastante bien la ayuda porque no estábamos todavía aquí, no estaba habitable, estaba todo sucio”, expresó Bárbara González, del pueblo de Toa Baja, recipiente de asistencia financiera en la emergencia y luego bajo el Programa Enlace.



A la fecha del 5 de octubre de 2023, la Cruz Roja recaudó más de 7.9 millones de dólares para ayudar a las familias afectadas por el huracán Fiona. Se ha utilizado 5.5 millones de dólares en apoyo a esta emergencia y el restante 2.4 millones de dólares está programado para los esfuerzos de recuperación a largo plazo.